
R. Delord – Latin 
Révisions > Grammaire > Morphologie > Déclinaisons 

 
 

- 1ère et 2ème déclinaisons nominales - 
 

1ère déclinaison (1 genre : Fém.) 
 
 

en –a ; Gén. Sing –ae 
 

 : Exception : les noms de métiers "d’hommes" sont Masc. 
 

     Ex. : nauta, ae, m. : le marin ; poeta, ae, m. : le poète ;  
          pirata, ae, m. : le pirate 

 
 
 

 Sing. Plur. 
Nom. -a -ae 
Voc. -a -ae 
Acc. -am -as 
Gén. -ae -arum 
Dat. -ae -is 
Abl. -a -is 

 

 

2ème déclinaison (2 genres : Masc. / Neut.) 
 
 

en –us (Masc.) / -um (Neut.) ; Gén. Sing –ii 
 

 : Exception : les noms d’arbres sont Féminins 
 

     Ex. : populus, i, f. : le peuplier ≠ populus, i, m. : le peuple 
          quercus, i, f. : le chêne ; ficus, i, f. : le figuier 

 
 
 

Masc. Sing. Plur Neut. Sing. Plur. 
Nom. -us -i  -um -a 
Voc. -e -i  -um -a 
Acc. -um -os  -um -a 
Gén. -i -orum  -i -orum
Dat. -o -is  -o -is 
Abl. -o -is  -o -is 

 

 
 : La 2ème déclinaison comporte aussi des noms en –er (puer, 

pueri, m. : l’enfant) et un nom en –ir (vir, viri, m. : l’homme) 
 

 

Légende : dans les tableaux, les lettres en gras indiquent les ressemblances entre 1ère et 2ème déclinaison ; les lettres en italiques 
indiquent les ressemblances entre le Masc. et le Neut. de la 2ème déclinaison. 
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